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Сергей Собянин: 
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На проспекте Мира отремонтировали исторический дом, 
где раньше был знаменитый обувной магазин
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Влад Коноплёв: 
Для сериала 

«Король и Шут» 
вжился в роль 
рок-музыканта

Кинологический парк 
готовят 
к открытию
На Кольской улице 
обустраивают 
площадки 
для тренировки собак, 
выставок 
и соревнований 5стр.
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Жители в тестовом режиме оценили площадку, среди гостей была и фигуристка Ирина Слуцкая

13стр.
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Создание парка «Яуза» — 
один из мегапроектов сто-
лицы последних лет. Он 
охватывает 10 районов, где 
протекают река и её при-
токи. Об этом Сергей Со-
бянин написал в своём те-
леграм-канале. 

Работы проводят по-
этапно. С 2016 года приве-
ли в порядок территорию 
поймы реки Яузы вдоль 
Чукотского проезда, сквер 
вдоль Тенистого проезда, 
«Парк спорта Яуза», сквер 
у Лазоревого проезда, тер-
риторию вдоль Заповедной 
улицы, два участка поймы 
реки Чермянки — право-
го притока Яузы, террито-

рии вдоль Северодвинской 
улицы и от Широкой ули-
цы до Енисейской , благо-
устроили «Сад будущего» 
на месте усадьбы Леоново. 

«Сделали дорожки, еди-
ную  велодорожку и экотро-
пы, детские и спортивные 
площадки, создали зоны 
отдыха, высадили деревья, 
кустарники», — отметил мэр 
в своём телег рам-канале.

В сентябре планирует-
ся закончить благоустрой-
ство участков вдоль Су-
хонской улицы и Олонец-
кого проезда. Параллель-
но начали облагораживать 
ещё два участка  — вдоль 
Сельскохозяйственной 

улицы и вблизи Росто-
кинского акведука. 

«Когда закончим с ра-
ботами в этом году, парк 
«Яуза» будет готов на 

90%», — подытожил мэр. 
Полностью завершить 

создание парка площадью 
больше 350 га планируют 
в 2025 году.

Ещё три поликлиники 
Москвы открылись 
после капитального 
ремонта по новому 

московскому стандарту. В 
общей сложности они об-
служивают больше 82 ты-
сяч детей и взрослых. Об 
этом сообщил мэр Москвы 
Сергей Собянин в своём те-
леграм-канале.

«Теперь это современные 
здания с продуманным рас-
положением кабинетов и 
комфортными условиями. 
В них установлена новей-
шая медтехника, в том чис-
ле цифровые рентгенологи-
ческие аппараты, УЗИ экс-
пертного класса, офтальмо-
логическое оборудование», 
— написал мэр.

Среди обновлённых мед-
учреждений — 3-й филиал 
диагностического центра 
№5 на Шенкурском пр., 8а. 
По словам заведующей фи-
лиалом Елены Косаревой, 
в типовом четырёхэтаж-
ном здании, построенном 
в конце 70-х, отремонти-
ровали крышу, фасад, под-
вал, входные группы. Пол-
ностью заменили инженер-
ные системы. 

— Теперь посетителям не 
нужно бегать по этажам в 
поисках нужного кабине-
та. На первом размещают-
ся самые востребованные, 
например забора анализов 
и выписки рецептов. На 

втором этаже принимают 
терапевты, на третьем — 
специалисты: кардиолог, 
оториноларинголог, хирург, 
невролог, офтальмолог, эн-
докринолог, уролог, — рас-
сказывает заведующая фи-
лиалом. — Навигация в по-
ликлинике ориентирована 
на номер кабинета. Пер-
вая цифра номера в талоне 

указывает на нужный этаж. 
Очень удобно!

После ремонта в поли-
клинике открылись ка-
бинеты, которых раньше 
не было. Физиотерапев-
тический, где проводят 
лазеротерапию, электро-
форез, магнитолазероте-
рапию. Кабинет лечебно-
го массажа, зал лечебной 

гимнастики на 10 человек с 
комфортабельными душе-
выми, в том числе для ма-
ломобильных пациентов. 

Поликлинику оснасти-
ли новым оборудованием. 
Например, установили два 
цифровых рентген-аппара-
та,  а также аппараты УЗИ 
экспертного класса и мам-
мографы.

Территорию медучреж-
дения благоустроили: обо-
рудовали парковку для 
машин скорой помощи 
и автомобилей пациен-
тов, уложили плитку и ас-
фальт, обустроили газоны.

Есть даже зал 
лечебной гимнастики

Среди нового оборудования — 
маммографы и аппараты УЗИ 

экспертного класса

В этом году парк «Яуза» будет готов на 90%

Новое предприятие на-
ходится в Зеленограде на 
площадке «А лабушево» 
особой экономической 
зоны (ОЭЗ) «Технополис 
Москва». Здесь будут вы-
пускать 26 препаратов для 
лечения астмы, онколо-
гических, аутоиммунных 
и других заболеваний. В 
«Алабушево» уже действу-
ют три завода, выпускаю-
щих в том числе препараты 
для лечения хронической 
почечной недостаточно-
сти, болезней дыхатель-
ных путей, кардиологи-
ческих заболеваний. 

По словам Сергея Собя-
нина, пять лет назад со-
вместно с Минпромтор-
гом РФ была поставлена 
задача максимально лока-
лизовать в стране произ-

водство импортных препа-
ратов, перестать ввозить их 
из-за рубежа. 

— Особенно это касается 
жизненно важных лекарств 
в области онкологии. И вот 
за пять лет мы уже постро-
или совместными усилия-
ми восемь заводов. В бли-
жайшие годы построим ещё 
семь, — отметил мэр.

Москва — один из круп-
нейших производителей ле-
карств и медицинских из-
делий в России. Столичные 
фармпредприятия произ-
водят лекарства для лече-
ния и профилактики онко-
логических и сердечно-со-
судистых заболеваний, рас-
стройств нервной системы, 
сахарного диабета, а также 
обезболивающие, антибио-
тики, вакцины. 

Предприятие открыли мэр Москвы Сергей Собянин 
и заместитель председателя Правительства РФ Денис Мантуров

Врач ультразвуковой диагностики Наталья Кирпичёва у нового аппарата
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В Зеленограде 
начал работу новый 

фармацевтический завод

Основные работы на дуб-
лёре Кутузовского проспекта 
завершены на 98%. Об этом 
Сергей Собянин сообщил в 
своём телеграм-канале. Об-
щая протяжённость магист-
рали  почти 22 км, длина ос-
новного хода  около 10 км. На 
трассе будет две эстакады ос-
новного хода — от МКАД  до 
станции Рабочий Посёлок, 
через Рублёвское шоссе и ж/д 
пути,  а  также мост через Мо-
скву-реку и путепровод через 
Минскую улицу.

«Построили два больших 
путепровода, которые по-
зволили расширить створ, — 
Старорублёвский и на ули-

це Барклая, — перенесли 
все коммуникации из жи-
лых районов. Вдоль новой 
трассы завершаем работы по 
обустройству прилегающих 
территорий», — написал мэр.

Проезд по дублёру будет 
платным, с применением он-
лайн-системы: автоматиче-
ски с транспондера, через мо-
бильное приложение «Пар-
ковки России» или mos.ru.

В проекте «Активный гра-
ж данин» началось голосова-
ние за название новой ма-
гистрали. Среди предложен-
ных вариантов — проспект 
Багратиона, Одинцовское 
шоссе и Деловой проспект.

Название дублёру Кутузовского 
проспекта дадут москвичи
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Поликлиника на Шенкурском проезде 
открылась после капремонта

Эту рукоходную трассу сделали во время благоустройства 
поймы Чермянки
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Разворот по материалам телеграм-канала Сергея Собянина подготовили Оксана Мастюгина, Игорь Минаев и Игорь Сибиряков

Мэр Москвы рас-
сказал на форуме  
об основных про-
ектах развития, в 

которых наш город добился 
наиболее значимых успехов. 

Центр развития 
высоких 

технологий
По словам Собянина, 

столица России стала драй-
вером развития всей стра-
ны. На долю нашего города 
приходится более 20% об-
щегосударственного вало-
вого продукта, а за послед-
ние пять лет объём инвес-
тиций в экономику Москвы 
вырос в два раза. 

Также вдвое увеличил-
ся объём промышленно-
го производства, и сегод-
ня город по праву счита-
ется крупнейшим центром 
высокотехнологичной про-
мышленности России. В 
Москве работают свыше 
4 тысяч индустриальных 
предприятий, на которых 
трудятся более 700 тысяч 
человек. Среди крупней-
ших проектов — произ-
водство электромобилей, 
фотоники и электроники, 
фармацевтика, а также Фе-
деральный центр беспилот-
ных авиационных систем.

Как подчеркнул Сергей 
Собянин, несмотря на все 
вызовы, с которыми стал-
киваются страна и город, 
было решено не отказы-

ваться ни от одной про-
граммы развития. 

Современные 
магистрали

Мэр отметил, что мос-
ковская агломерация — 
одна из крупнейших в 
мире. С учётом близле-
жащих областей она на-
считывает около 30 мил-
лионов жителей. Поэто му 
ключевым направлением 
развития города стала мо-
дернизация Транспортного 
комп лекса Москвы и цент-
рального транспортного 
узла в целом.

— Москва — крупнейший 
транспортный узел. Через 
него проходит большая 
часть потоков: железнодо-
рожных, авиационных, ав-
томобильных. И от разви-
тия транспорта в Москве 
зависит жизнь не только 
каждого москвича, но во 
многом — логистика наше-
го государства. Несколько 
лет назад мы поставили за-
дачу создать новый транс-
портный каркас нашего го-
рода. Мы решили её. В Мо-
скве создан новый транс-
портный каркас, — сказал 
Собянин.

Он отметил, что за по-

следние годы в столице 
построено такое количе-
ство станций метро, МЦК 
и МЦД, которое не строи-
лось никогда.

Кроме станций, в состав 
нового транспортного кар-
каса вошли современные 
скоростные дороги.

По словам Сергея Собя-
нина, Московский скорост-
ной диаметр (МСД) среди 
всех городских проектов — 
самый большой. 

Новая городская трасса 
объединила Юго-Восточ-
ную и Северо-Восточную 
хорды и прошла через круп-
нейшие магистрали. Ос-
новной участок МСД сдали 
в сентябре 2022 года. Стро-
ительство южного направ-
ления внутри МКАД пла-
нируют завершить до кон-
ца текущего года.

Зелёные парки, 
улицы, дворы

— Создавая новое, мы 
должны не забывать свою 
историю, то, что делали 
предки, в том числе заме-
чательные памятники архи-
тектуры, которые  они созда-
вали веками, — отметил сто-
личный градоначальник. 

Он напомнил, что за по-

следние годы в Москве ре-
конструировали почти две 
тысячи памятников архи-
тектуры. Реставрация за-
трагивает и отдельные 
особняки в историческом 
центре города, и огром-
ные комплексы, такие как 
ВДНХ. 

По словам Сергея Собя-
нина, наш город сегодня 
является самым зелёным 
мегаполисом мира. 

— Благодаря тому что 
мы занимались экологи-
ческим транспортом, на-
ведением порядка на доро-
гах, созда нием новой эко-
логической среды в наших 
парках, скверах, на улицах, 
очисткой рек и маленьких 
речек, это дало поразитель-
ный эффект. Воздух Мо-
сквы стал чище в два раза, 
— сказал Собянин.

Кроме того, за последние 
годы были созданы и бла-
гоустроены почти тысяча 
парков, более 500 улиц, об-
щественных пространств и 
более 24 тысяч дворов. 

Вырос объём 
социальной 
помощи

По мнению мэра Мо-
сквы, столичное здраво-
охранение — одно из самых 
лучших в стране. И, как 
показала пандемия, одно 
из самых  лучших  в  мире. 

— Мы запустили про-
грамму создания новых 
медицинских центров. И 
сегодня строится около 
1 ми л лиона к ва драт-
ных мет ров многофунк-
циональных центров  — 
детских, инфекционных, 
онкологических, центров 
скорой помощи, — сказал 
Собянин.

Мэр напомнил: в нашем 
городе продолжается про-
грамма модернизации по-
ликлиник. Уже полностью 
реконструировано около 
200 из них, в ближайшее 
время будет реконструи-
ровано ещё 140 зданий, в 
результате чего в Москве 
не останется ни одной мо-
рально устаревшей поли-
клиники.

За несколько лет объём 
социальной помощи в Мо-
скве вырос в три раза. 

— Мы не должны забы-
вать о старшем поколении 
москвичей. Мы должны 
думать о том, как сделать 
так, чтобы они чувствова-
ли себя востребованными 
и активными, — сказал Со-
бянин.

Для этого, по словам 
мэра, в столице создана си-
стема «Московского долго-
летия», в которой участву-
ют сотни тысяч москвичей 
старшего поколения. 

Он также отметил, что 
образование — это настоя-

щее и главное будущее го-
рода и всей страны.

— Образование должно 
быть не только качествен-
ным в каких-то отдельных 
эксклюзивных школах, оно 
должно быть качественным 
и доступным в каждом рай-
оне, в каждой школе Мо-
сквы. И над этой задачей 
мы все эти годы серьёзно 
работали, — сказал мэр.

Получать 
госуслуги 

стало проще
По мнению столичного 

градоначальника, в Мо-
скве создана лучшая в мире 
система оказания государ-
ственных услуг. 

— Общение жителей с 
государством всегда было 
притчей во языцех в нашей 
стране. Мы за эти годы из-
менили то, что, казалось, 
изменить нельзя. И сегодня 
90% услуг граждане полу-
чают в комфортных услови-
ях, с искренним сервисом в 
системе «Мои документы», 
— сказал Собянин.

Он отметил, что ежеднев-
но в Москве регистрируется 
2 млн обращений о предо-
ставлении госуслуг, а так-
же что наш город вышел 
на первое место в рейтин-
ге ООН по оказанию элект-
ронных услуг. 

Сергей Собянин отметил, что за последние годы в столице построено 
рекордное количество станций метро, МЦК и МЦД
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В столице удалось создать 
новый транспортный каркас 

До конца года намерены 
завершить строительство 

южного участка МСД

Сергей Собянин выступил на Московском урбанистическом форуме 
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Протестировали ДЭГ 
онлайн и на участках

В Москве проверили систему электронного голосования

Перед осенними вы-
борами систему 
дистанционного 
электронного го-

лосования было решено 
испытать. Как это проис-
ходило, выяснял «ЗБ». 

Работали 
146 участков

Как сообщили в обще-
ственном штабе по наблю-
дению за выборами, в этом 
году проверить электрон-
ное голосование было ре-
шено в режиме онлайн на 
сайте mos.ru и на участках. 
Такая процедура полезна и 
разработчикам, и избира-
телям. Специалисты про-
верили работу системы, а 
москвичи ознакомились 
с процессом голосования, 
которое пройдёт в столице 
с 8 по 10 сентября. 

В ходе тестового элект-
ронного голосовани я 
моск вичам предложили 
ответить на вопрос, каса-
ющийся жизни города. 

— Мы определили вот 
такой вопрос, он охваты-
вает все без исключения 
категории граждан: «Ка-
кое мероприятие для жи-
телей вы бы выбрали на 
День города?» — расска-
зал руководитель обще-
ственного штаба Вадим 
Ковалёв.

Москвичи могли вы-
брать из следующих вари-
антов: бесплатная парков-
ка во время праздничных 
мероприятий, превраще-
ние одной из улиц в гра-
ницах Бульварного коль-
ца в пешеходную зону, 
бесплатные городские ат-
тракционы для детей до-
школьного и школьного 
возраста в парках города 
и бесплатное посещение 
городских музеев.

По словам председателя 
Мосгоризбиркома Ольги 
Кирилловой, чтобы про-
тестировать очное голосо-
вание, было открыто 146 
избирательных участков 
— по одному в каждом му-
ниципальном образовании 
города. Прийти на участок 
мог любой желающий, об-
ладающий активным из-
бирательным правом. Для 
того чтобы принять уча-
стие в очном электрон-
ном тестовом голосова-
нии, при себе необходи-
мо иметь только паспорт.

Блокчейн и ключ 
шифрования

Тестирование прохо-
дило 25 августа с 8.00 до 
14.00. В нём приняли уча-
стие жители столицы — 
граждане России, кото-
рым на момент голосова-

ния уже исполнилось 18 
лет и имею щие полную 
учётную запись на mos.ru.

Регистрироваться зара-
нее для участия в онлайн-
голосовании не требова-
лось, однако любой чело-
век мог проверить, есть ли 
у него техническая воз-
можность голосовать че-
рез Интернет. Для этого 
надо было зайти в «Лич-
ный кабинет» на сайте mos.
ru, найти виджет «Сервис 
проверки доступа к он-
лайн-голосованию» и на-
жать кнопку «Получить 
информацию».

Тестовое голосование 
всегда проводится в усло-
виях, максимально при-
ближенных к реальным 
выборам, то есть были со-
блюдены все необходимые 
избирательные процеду-
ры. Так, во время тестово-
го голосования работали 

принтеры, которые печа-
тали так называемый бу-
мажный след голосов, по-
ступивших в систему он-
лайн-голосования. А все 
данные, поступавшие в 
блокчейн, шифровались 
ключом шифрования. На-
кануне тестового голосо-
вания ключ разделили на 
несколько частей и разда-
ли их экспертам. Так всег-
да происходит и перед ре-
альным голосованием, 
чтобы до окончания при-
ёма голосов никто не мог 
узнать результаты. 

После завершения те-
стирования части ключа 
снова собирают вместе и 
проводят процедуру под-
счёта голосов. 

К слову, во время про-
верки на некоторых участ-
ках специально отключа-
ли связь или электриче-
ство, чтобы отработать 
порядок действий в экст-
ренной ситуации. 

Как сообщила пресс-
служба мэра и Прави-
тельства Москвы, в тесто-
вом го лосовании приняли 
учас тие почти 430 тысяч че-
ловек. Они познакомились 
с нововведениями в про-
цессе голосования, а ор-
ганизаторы выборов смог-
ли убедиться в корректной 
работе всех систем.

Олег ДАНИЛОВ

Кандидаты в мэры проводят 
встречи с избирателями

Кандидат в мэры Москвы от 
«Справедливой России — За 
правду» Дмитрий Гусев пред-
ставил свою предвыборную 
программу в Госдуме РФ. 

— Это программа, которую 
мы начали делать и реализо-
вывать в прошлом году на му-
ниципальных выборах в Мо-
скве, — отметил он. 

По словам Гусева, он встре-
чался с жителями 146 районов 
Москвы и теперь в програм-
ме есть предложения по под-
держке многодетных семей, 
развитию городской инфра-
структуры, безо пасности, по-
мощи пенсионерам, бойцам 
специальной военной опера-
ции и малому бизнесу.

О своей программе расска-
зал кандидат в мэры Москвы 
от ЛДПР и вице-спикер Госу-
дарственной думы  Борис Чер-
нышов.

По его словам, он разделил 
программу на 15 проектов ука-
зов, которые опубликует в пер-
вую очередь, если станет сто-
личным градоначальником. 

В списке — поддержка про-
граммы развития районов, 
благоустройства, экологии, 

ЖКХ и капитального ремонта.
Кандидат на пост мэра Мо-

сквы от КПРФ Леонид Зюга-
нов свою программу пред-
ставил ранее. На прошедшей 
неделе он провёл несколько 
встреч, в том числе с работ-
никами фабрики «Большевич-
ка», завода «Салют», а также 
обсудил с жителями вопрос, 
связанный со строительством 
спорткомплекса в районе Вы-
хино-Жулебино. 

Владислав Даванков, кан-
дидат в мэры Москвы от пар-
тии «Новые люди» и вице-спи-
кер Государственной думы, 
предложил ужесточить нака-
зание для мошенников, ко-
торые выманивают деньги у 
пенсионеров. 

«Я внёс в Госдуму законо-
проект, чтобы признать мошен-
ничество в отношении людей 
старше 60 лет отягчающим 
обстоятельством. Расплата 
должна быть не только неот-
вратимой, но и очень серьёз-
ной. Чтобы каждый трижды 
задумался перед тем, как от-
нимать последние сбережения 
у пенсионера», — напи сал он 
на своей странице в соцсети.

Директор Научно-исследо-
вательского инс титута скорой 
помощи им. Склифосовского 
Сергей Петриков в обществен-
ном штабе на улице Покров-
ке рассказал о новом москов-
ском стандарте экстренной 
медицинской помощи. 

По словам Петрикова, но-
вый стандарт «меняет в прин-
ципе подход к диагностике». 
Все пациенты проходят необ-
ходимые обследования и по-
лучают лечение в максималь-
но сжатые сроки. Это стало 
возможным благодаря совре-
менному оснащению, проду-
манной логистике и цифро-
вым сервисам. Кроме этого, 
с пациентами флагманских 
центров и их близкими рабо-
тают социальные координато-

ры, психологи и специалисты 
центров госуслуг.

В Москве создаётся сеть 
флагманских цент ров, где 
срочную медпомощь оказы-
вают по новому стандарту. 

Такой центр с января это-
го года работает в городской 
клинической больнице им. Ве-
ресаева.

— Мы пролечили на тех же 
мощностях на 30% больных 
больше. Мы сделали больше 
операций. Мы получили луч-
шее качество лечения. У нас 
нет очередей, — отметил глав-
ный врач Игорь Парфёнов. 

Также открыт флагманский 
центр НИИ скорой помощи 
им. Н.В.Склифосовского, ещё 
четыре центра строятся. 

Олег ДАНИЛОВ  

В общественном штабе 
Сергея Собянина  

обсудили новый стандарт 
экстренной медпомощи 
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Сергей Петриков отметил, что новый стандарт позволяет пациентам 
пройти обследование и лечение в максимально сжатые сроки

Тестовый 
вопрос 
касался 
выбора 

мероприятий 
на День 
города
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Чтобы принять участие в очном тестовом голосовании, при себе нужно было иметь паспорт 
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Стадион с дрессировочной 
площадкой, две трениро-
вочные зоны и большую 
зону выгула обустраивают 

на Кольской ул., вл. 16. Это будет 
кинологический парк, где плани-
руют проводить выставки и сорев-
нования, наблюдать за которыми 
зрители смогут с трибун, вмеща-
ющих 170 человек. Создают его в 
рамках проекта «Питомцы в Мо-
скве», который входит в програм-

му мэра «Мой район». Концепция 
разработана при участии специ-
алистов Российской кинологи-
ческой федерации. Стадион, тре-
нерские и складские помещения 
предназначены как раз для про-
фессиональных кинологических 
целей. А площадками с горками, 
балансирами, мостиками, барье-

рами смогут пользоваться все же-
лающие. 

Пока здесь идут пусконаладоч-
ные работы, для жителей площад-
ку планируют открыть в IV квар-
тале текущего года. Однако на 
днях провели тестовое откры-
тие, чтобы владельцы питомцев 

узнали о возможностях площадки. 
— Когда моя хаски Герда была 

щенком, приходилось приглашать 
кинолога к нам домой, потому что 
ежедневные поездки на машине 
она воспринимала с трудом. Хо-
рошо, что скоро у владельцев со-
бак будет возможность занимать-

ся на площадке недалеко от дома, 
—  поделилась мнением Татьяна 
Прохорова, которая живёт на про-
езде Русанова.

Кстати, в числе гостей была и 
знаменитая фигуристка Ирина 
Слуцкая.

София РОСТОВЦЕВА

КОЛОНКА РЕДАКТОРА

Ольга 
Геранчева,
шеф-редактор 
«ЗБ»
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Снова 
в школу

Последние деньки лета 
на исходе, и скоро снова в 
школу. Хотя я окончила её 
много лет назад, всё равно 
перед 1 сентября испыты-
ваю какое-то неясное вол-
нение, даже сны про шко-
лу накануне снятся до сих 
пор. «Снова в школу» — это 
ведь не только про школь-
ников. Это, конечно, и про 
родителей, которые гото-
вятся перестроить ставший 
за лето привычным график 
так, чтобы было удобно во-
дить ребёнка в школу, по-
могать при необходимо-
сти с уроками, быть в курсе 
внеурочных школьных со-
бытий. Про учителей, вра-
чей, специалистов многих 
других профессий, так или 
иначе связанных с детьми. 
С началом учебного года 
меняется весь ритм города. 

Вообще, 1 сентября — 
удачный день для новых 
начинаний. Знакома вам 
такая мысль: «Вот кон-
чится лето, и возьмусь за 
дело»? Не то чтобы лето 
прошло в безделье, но 
именно за новое, важ-
ное хорошо браться осе-
нью — вдвойне хорошо, 
если она начинается в по-
недельник, чтобы уже ни 
лето, ни выходные не от-
влекали. Возможно, это 
своего рода привычка со 
школьных времён, когда 
каждую осень начинался 
новый этап жизни. Поэто-
му 1 сентября — не просто 
календарная дата, а празд-
ник. Почему бы не вспом-
нить об этом, даже если 
вы давно окончили шко-
лу, детей ещё нет или они, 
наоборот, уже выросли, и 
не провести День знаний 
за книгой, сходить на вы-
ставку, посетить мастер-
класс — проще говоря, по-
лучить новые знания! Ду-
маю, это может стать пре-
красной традицией.  

Тренировать 
питомцев 

можно будет 
на двух площадках 

со снарядами

Победительницей про-
шедшего в Москве чем-
пионата России по совре-
менному пятиборью стала 
24-летняя Ксения Фраль-
цова — воспитанница Мо-
сковской академии совре-
менного пятиборья на 9-й 
Северной линии.

— Утром, пока мы со-
ревновались в плавании и 
фехтовании, погода была 
хорошая. Потом начался 
дождь, поднялся ветер, а у 
нас как раз на очереди бег 
со стрельбой. Из-за это-
го этап получился особен-
но сложным: многие по-
скальзывались, падали. Но 
мне удалось пробежать без 
ошибок и прийти первой, 
— поделилась чемпионка. 

Пятиборьем Ксения за-
нимается с девяти лет.

— С трёх лет я ходила 
на синхронное плавание, 
а моя троюродная сестра 

занималась пентатлоном. 
Я с детства любила шпа-
ги, пистолеты, дружила в 

основном с мальчишка-
ми… Поэтому, когда уви-
дела сестру со шпагой и 
в шлеме, тоже загорелась 
пятиборьем, — призна-
лась Ксения. — Однако 
фехтование мне даётся 
сложнее всего, зато бег 
со стрельбой — на ура. 
И конечно, люблю вер-
ховую езду. 

В этом году Ксения 
окончила магистратуру 
Российского универси-
тета спорта. Тренируется 
шесть дней в неделю по че-
тыре раза в день. Тренеры 
— Дмитрий и Ольга Мень-
шиковы. При этом нахо-
дит время, чтобы пока-
таться на велосипеде, по-
плавать на сапборде, лю-
бит готовить. 

Мария ГОРБУНОВА
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До пентатлона Ксения Фральцова 
занималась синхронным плаванием

Пятиборка из Северного стала чемпионкой России
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На днях провели тестовое открытие парка, в полную силу он заработает в IV квартале 2023 года

2 сентября на Поклонной 
горе в Москве пройдёт тра-
диционный Фестиваль прес-
сы. Среди участников — из-
дательский дом «Звёздный 
бульвар», который выпуска-
ет и нашу газету.

Читателей мы ждём у ша-
тра с логотипом издательско-
го дома «Звёздный бульвар» 

в зоне «Увле чения». В шатре 
вы сможете оставить свои во-
просы, жалобы и предложе-
ния, воспользовавшись спе-
циальным кубом, установлен-
ным у входа.

А ещё мы расскажем, как при-
соединиться к волонтёрским 
движениям и гуманитарным 
сборам рядом с вашим домом. 

Поделимся подробностями о 
том, что говорят о поддержке 
москвичей жители новых тер-
риторий и наши военные.

В 14.00 выступят артисты 
— герои наших публикаций.

Театральный дизайнер, ав-
тор и режиссёр проекта «На-
родный карнавал» Ирина Гон-
чарова представит интерак-

тивный показ карнавальных 
костюмов.

Кубинец Эдди Иоасми Мо-
ралес Солорзано, профессио-
нальный танцор кубинских фе-
стивалей, проведёт открытый 
урок по латине.

Иллюзионист Эдуард Гела-
заров, герой публикаций в га-
зете «Восточный округ», пока-

жет уникальное шоу «Транс-
формация костюмов». Как 
рассказал сам Эдуард, этот 
номер объединяет два жанра 
— цирковое искусство и танце-
вальное. Ведь его партнёрша 
(а в жизни — любимая супру-
га) профессионально занима-
ется хореографией.

Елена ХАРО

Приходите на Фестиваль прессы!

На Кольской улице 
создают кинологический парк

Управление МЧС по 
СВАО традиционно за-
нимает лидирующие ме-
ста в профессиональ-
ных конкурсах. Недав-
но пожарная часть №73 
на Сельскохозяйствен-
ной улице выиграла го-
родской смотр-конкурс 
на звание «Лучшая по-
жарная часть». Оцени-
вались профессиональ-
ная подготовка личного 
состава, техническое ос-
нащение, состояние по-
мещений.

В части служат 70 про-
фессионалов, на воору-
жении современная ава-
рийно-спасательная тех-
ника и оборудование, 
руководит частью стар-
ший лейтенант внутрен-
ней службы Константин 
Катаманов. В зону от-
ветственности входят 
пять районов — Остан-
кинский, Алексеевский, 
Ростокино, Отрадное и 
Свиблово.

Анна 
ГОНЧАРОВА

Лучшая 
пожарная 

часть Москвы 
расположена 

в Останкинском
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В «Лужниках» предлагают 
примерить костюмы супергероев

На площадке урбанфо-
рума в Гостином Дворе не-
сколько выставок подгото-
вили для маленьких посе-
тителей. На втором этаже 
разместилась экспозиция, 
которая расскажет детям, 
во что играли их родители, 
бабушки и дедушки. Здесь 
представлены куклы, ёлоч-
ные украшения, детская 
одежда, настольные игры. 

Семилетнего Сашу при-
вели на выставку мама На-
талья и бабушка Людмила.

— Очень здорово, что 
тут не только  поднимают  
темы, важные для роди-
телей, — это образование, 
медицина, — но и позабо-
тились о том, чтобы детям 
было интересно, — счита-
ет Наталья. 

Если ребёнок устал, его 
можно отвести в детскую 
комнату. Пол  устилает мяг-
кое покрытие, разложены 
плюшевые игрушки. Са-

мые любопытные могут по-
пробовать «разогнать обла-
ка над Москвой». Это ин-
терактивная игра: умный 
проектор передаёт изобра-
жение туч на стену комна-
ты, и, если попасть в них 
мячиком, тучки рассеются. 

Москвичка Елена Алек-
сандрова уже в третий раз 

привела в Гостиный Двор 
своих детей — десятилет-
него  Артёма  и пятилет-
нюю Катю.

— Всё здесь очень нравит-
ся. Потрясающая комната 
для детей, очень красивая, 
— поделилась впечатлени-
ями Елена.

Михаил ЩЕПИН
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Заглянуть на такую выставку интересно и взрослым

В Гостином Дворе детей знакомят 
с ретроигрушками

КАК ПРОХОДИТ МОСКОВСКИЙ УРБАНФОРУМ
Московский урбанистический форум продолжается. Специалисты обсуждают, как будут развиваться большие города, а для жителей и гостей столицы идёт обширная 

познавательно-развлекательная программа. Поучаствовать в ней можно на четырёх площадках: в парке «Зарядье», «Лужниках», Гостином Дворе и Манеже. 
Корреспонденты «ЗБ» выяснили, чем интересна каждая площадка. Посетить форум можно до 10 сентября. 

На Московском урбанистическом 
форуме в концертном зале парка «За-
рядье» выставки посвящены прошло-
му, настоящему и будущему облику 
Москвы. Здесь можно увидеть маке-
ты ключевых объектов, которые воз-
вели за последние 10 лет, и тех, что по-
строят в ближайшие годы. Это станции 
метро, технопарки, спортивные комп-
лексы, больницы, деловые центры. А 
с помощью VR-шлемов гостям пред-
лагают окунуться в прошлое.

— Я надела очки виртуальной реаль-
ности и вернулась на 65 лет назад, в ста-
рый вагон метро. Во время виртуаль-
ной поездки мне показали, как меня-
лась Москва с 1958 года. Я увидела парк 
«Зарядье», спортивную арену «Лужни-
ки», комплекс «Москва-Сити», Север-
ный и Южный речные вокзалы, — рас-
сказала гостья форума Елена Перцева.

Путешествие во времени доступно 
каждому совершенно бесплатно и за-
нимает всего шесть минут. Посетители 
форума  также  могут оценить знако-
вые объекты столицы на площадках с 
мультимедийными  инсталляциями и 
интерактивными панорамами. Кроме 

того, в «Зарядье» проводят бесплатные 
лекции, на которых эксперты делятся 
прогнозами о будущем облике Москвы. 

А в зоне «Северный тоннель» идёт 
фестиваль  уличной  культуры. Там 
выступают музыкальные коллективы, 
ди джеи, рэперы, а также проходят ма-
стер-классы по хип-хопу, брейк-дансу, 
искусству граффити. 

София РОСТОВЦЕВА
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Окунуться в прошлое помогут VR-очки

В «Зарядье» можно совершить 
виртуальное путешествие во времени

На территории глав-
ной спортивной 
арены столицы 
работает одна из 

площадок Московского 
урбанистического фору-
ма. Среди мест притяже-
ния — шатёр «Примерь на 
себя профессию суперге-
роя», где проводят необыч-
ные фотосессии. 

— Мы сфотографирова-
лись на фоне пустого стенда.  
А потом волонтёр открыл 
фотографию на планшете 
и с помощью компьютерной 
программы смоделировал 
новое изображение, — рас-
сказывает Андрей Химчен-
ко,  который  пришёл  на  фо-
рум вместе с женой Алёной, 
дочерью Любовью и сыном 
Виталием. — И вот на сним-
ках  мы  оказались  не в сво-
ей одежде, а в форме пожар-
ных, промышленных аль-
пинистов, геодезистов, вра-
чей, заводчан. 

Как пояснили волонтё-
ры, для достижения такого 

эффекта фотографию об-
рабатывает нейросеть. По-
нравившийся снимок мож-
но распечатать и забрать с 
собой. Андрею Химчен-
ко особенно приглянулось 
фото, где он «примерил» 
костюм пожарного. 

Впрочем, на урбанфо-
руме в «Лужниках» мож-

но надеть и настоящую 
эк ипировк у спасате-
ля. Комби незон и курт-
ка вмес те весят около 
10 кг, сапоги — 5. В этой 
зоне также можно увидеть 
пожарную машину, мо-
тоцикл  группы  быстро-
го реагирования и теле-
скопический подъёмник 
ПТП-28 «Спайдер». Он 
помогает тушить пожары 

в узких переулках и под-
нимать шланг на высоту 
до 28 метров. 

Есть здесь и коммуналь-
ная техника для убор ки 
снега, асфальтоуклад-
чик, каналопромывоч-
ная маши на и аэролодка 
«Север-650К», которую 
используют спасатели на 

воде.  На ней можно разо-
гнаться до 140 км/ч — это 
почти в два раза больше, 
чем скорость других спа-
сательных судов, — даже 
на болоте. В кабину каж-
дой из машин можно зай-
ти и посидеть у руля.

А на спортивных пло-
щадках форума проходят 
открытые уроки по аэро-
йоге, растяжке и гимнас-

тическим упражнениям. 
Все желающие могут на-
учиться кататься на сёрфе 
и сапборде.  Для любите-
лей сноуборда установили 
горку с всесезонным по-
крытием. Есть площадки 

для игры в волейбол, фут-
бол и хоккей на роликах. 
На каждой работают инст-
рукторы, которые объяс-
нят новичкам все тонкости 
выбранного вида спорта. 

Вечером в «Лужниках» 

выступают музыканты, 
певцы и популярные бло-
геры. По пятницам и суб-
ботам здесь устраивают 
дискотеки и спортивные 
соревнования. 

София РОСТОВЦЕВА
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Волонтёр показывает семье Химченко кадры их фотосессии на форуме 

Нейросеть заменит на фото 
вашу одежду на форму 

пожарного, геодезиста или врача
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19 
августа открылась 
четвёртая площадка 
Московского урба-
нистического фору-

ма — в Центральном выставоч-
ном зале «Манеж». Она посвяще-
на столичному транспорту. Здесь 
можно узнать о проектах, реа-
лизованных за последние годы, 
и о ближайших перспективах. 

Видеотур по МЦД-5
В 2026 году в Москве плани-

руют запустить движение по 
пятому направлению Москов-
ских центральных диаметров 
(МЦД) — Ярославско-Павелец-
кому. Узнать подробнее о новом 
маршруте на форуме позволяет 
специ альный фильм. С помо-
щью больших экранов, транс-

лирующих путь и обстановку 
внутри вагона, создаётся ощу-
щение присутствия, будто бы 
зрители уже едут по новой ветке. 

Путешествие длится чуть 
больше двух минут. Пассажи-
рам сообщают общую инфор-
мацию о будущем диаметре, а 
после «проводят» по главным 
точкам маршрута, в том числе 
по станции Рижская, где бу-
дет организована пересадка на 
«оранжевую» ветку и Большую 
кольцевую линию подземки, а 
также на три центральных диа-
метра. 

Также виртуальный поезд 
про ходит через станцию Пло-
щадь Трёх Вокзалов, где МЦД-
5 пересечётся с Ленинградс ким, 
Яро  славским и Казанским на-
правлениями МЖД, через стан-

цию Китай-город, откуда можно 
попасть в самое сердце Москвы 
— Кремль и парк «Зарядье», и 
через  станцию Павелецкая, где 
соединятся сразу два радиаль-
ных направления — Ярослав-
ское и Павелецкое.

Каким станет 
Рижский вокзал

В соседнем зале выставили 
большой макет станции Риж-
ская — такой, какой она станет 
через несколько лет. Инстал-
ляция демонстрирует здание 
Рижского вокзала, современ-
ный многофункциональный 
комплекс, который построят 
рядом с нынешним выходом со 
станции метро, железнодорож-
ные пути трёх диаметров и под-
земную часть с переходами на 
МЦД-5 и БКЛ.

Жительница Бабушкинско-
го района Елена Владимиров-
на привела на выставку внуков 
— четырёхлетнего Дёму и трёх-
летнего Мирона.

— Всё так интересно! Главное 
— нашли, чем развлечь и взрос-
лых и детей. Макеты очень кра-
сивые, особенно станции Риж-

ская. Мы довольно часто переса-
живаемся на ней, когда ездим на 
отдых в пригород. Очень здоро-
во, что её продолжают улучшать, 
— поделилась мнением Елена.

Игра 
для автомобилистов

В другой части выставки по-
сетителям предлагают сыграть 
в игру. В стены вмонтированы 
большие экраны, где по улицам 
Москвы ездят мультяшные ма-
шинки. Желающие могут взять в 
руки планшет и с помощью кур-
сора выбрать одну из них. При 
выборе можно узнать краткую 
«историю» пассажиров:  отку-
да они едут и куда. Далее систе-
ма вычислит, сколько машина 
сэкономит времени, если проедет 
не по обычным дорогам, а по Мо-
сковскому скоростному диаметру. 

Михаил ЩЕПИН

Благодаря 
большим экранам 
и особому ракурсу 

у зрителей 
создаётся 
ощущение, 
что они 

едут в вагоне

Программа реновации выполнена в 11 районах Москвы
129 тысяч участников город-

ской программы реновации либо 
уже переехали, либо готовятся 
переехать в новые квартиры. Об 
этом сообщил руководитель сто-
личного Департамента градо-
строительной политики Сергей 
Лёвкин в ходе выступления на 

панельной дискуссии Москов-
ского урбанистического фору-
ма в парке «Зарядье».

— В 89 районах из 122 начато 
переселение. В 11 из них про-
грамма реновации либо завер-
шена, либо будет завершена в 
этом году, — сказал он.

Лёвкин отметил, что из 129 ты-
сяч жителей уже более 105 тысяч 
переселились в новые квартиры.

Всего в программу ренова-
ции включено более 5 тысяч 
домов. На данный момент рас-
селяются 802 дома, а 240 ново-
строек, возведённых по про-

грамме реновации, заселяются.
Лёвкин также отметил, что 

средний срок переезда по срав-
нению с началом переселения в 
2018 году сократился в два раза: с 
девяти месяцев до четырёх с по-
ловиной — пяти месяцев.

Для создания максимально 

комфортных условий при пере-
езде правительство создало семь 
электронных сервисов, доступ-
ных на портале mos.ru. Участни-
кам программы было направле-
но 800 тысяч электронных уве-
домлений.

Михал ЩЕПИН
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Площадка привлекает внимание гостей разного возраста

Значительная часть экспозиции посвящена общественному транспорту

Новенький «Москвич» привезли на выставку прямо с завода

В Манеже показывают 
московский 

транспорт будущего
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Около полутора лет 
назад несколько 
активных белго-
родцев организова-

ли волонтёрскую группу по 
заготовке брёвен для бой-
цов в Донбассе. С тех пор в 
белгородском лесу побыва-
ли неравнодушные жители 
разных городов России, в 
том числе Москвы. В ла-
герь волонтёров отправи-
лась и корреспондент «ЗБ». 

Восстанавливал 
дома в Мариуполе

Мне везёт с первых ми-
нут. При вопросе: «Мо-
сквичи есть?» — мне друж-
но указывают на Дмитрия. 
Оказалось, он живёт на 
улице Докукина. А ещё с 
нашим округом его связы-
вает работа: Дмитрий уча-
ствовал в строительстве 
храма Собора Московских 
святых в Бибиреве.

— Я работаю электриком 
в Новоспасском монасты-
ре, — говорит волонтёр. — 
Два раза ездил доброволь-
цем от Русской православ-
ной церкви восстанавли-
вать разрушенные частные 
дома в Мариуполе. Но там 
смена длится от семи дней, 
и я использовал на поезд-
ки весь отпуск. Стал искать 
другие варианты помощи и 

решил по выходным при-
езжать под Белгород заго-
тавливать брёвна для бой-
цов. Для меня это важно 
— помогать сейчас нашей 
армии.

Из брёвен, которые за-
готовили волонтёры, по-
строены сотни блиндажей 
и защитных сооружений, а 
значит, сохранены тысячи 
жизней бойцов. Но рабо-
чих рук всё равно не хва-
тает, особенно мужских. 

Женщины 
тоже в строю

Дмитрий на делянке за-
нимается обрубкой веток 
со спиленных деревьев. За-
тем с другими волонтёрами 
переносит брёвна к месту 
загрузки на военные ма-
шины. Приезжает со сво-
им топором.

— Обычно я выезжаю 
из Москвы в пятницу ве-
чером. Ночь сплю в поез-
де, а утром добираюсь до 
нужного места на машине 
других волонтёров и сразу 
приступаю к работе. Как 
распределяются обязанно-
сти? Смотрю сам, что де-
лать. Вот давайте пой дём  
за ними — там точно есть 
работа, — приглашает ме ня 
Дмитрий, указывая на двух 
волонтёров, удаляющих ся 

по тропинке вглубь леса. 
А уже через пару минут 

он примеривается к лежа-
щим на поляне брёвнам: на-
чинается загрузка военной 
машины. Грузят в основном 
мужчины. Но если бойцам 
нужно срочно ехать, а во-
лонтёров мало, немедлен-
но подключаются женщи-
ны. Многим пользовате-
лям Телеграма запомнился 
распространившийся про-

шлым летом видеоролик: 
несколько девушек и жен-
щин бодро несут по лес-
ной тропе огромное бревно, 
распевая: «Вставай, страна 
огромная!» И изумлённые 
комментарии к нему: «По-
чему брёвна таскают жен-
щины? А где мужчины?»

Можно 
присоединиться
Сейчас делянка для вы-

рубки находится под Ста-
рым Осколом. Переноче-

вать можно в дружествен-
ных хостелах Белгорода, 
где делают большие скид-
ки «бобрам», как называют 
себя волонтёры. Некоторые 
предпочитают спать в па-
латках в лесном лагере: до 
середины сентября в Белго-
родской области будет лет-
няя погода.

Дело здесь найдётся для 
каждого. Нужно собирать 
порубочные остатки по-
сле валки деревьев. Мож-
но помогать на летней кух-
не, оборудованной на по-
ляне. Кстати, кормят здесь 
обильно и вкусно. Меня на-
стойчиво пытались уго-
стить обедом, но я огра-
ничилась домашним ква-
сом — его в больших ко-
личествах настаивает для 
команды местная кули-
нарка-волонтёр. Продук-
ты для обедов закупают на 
пожертвования. И многие 
стараются привезти овощи 
со своих огородов, домаш-
ние пирожки, блинчики и 
прочие вкусности, чтобы 
угостить бойцов, приезжа-
ющих за брёвнами. 

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Подробная информация для 
желающих присоединиться 
к волонтёрам — на сайте 
vk.com/brevna31, в телеграм-
канале t.me/breVna31 
и по тел. 8-910-741-9364
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Дмитрий выезжает в лесной лагерь в Белгородской области каждые выходные

Некоммерческая ор-
ганизация «Солидар-
ность» поддерживает 
мобилизованных жи-
телей СВАО: волонтё-
ры отвозят квадрокопте-
ры, тепловизоры, стро-
ительный инструмент, 
делают масксети. Вла-
димир Савинкин (имя 
изменено) — студент ма-
гистратуры, учится на 
дипломата. Он достав-
лял гуманитарный груз 
дважды. Перед первой 
поездкой прошёл в «Со-
лидарности» месячное 
обучение на кур-
сах тактической 
подготовки. 

— Изучали ос-
новы медицинской 
помощи, ориенти-

ровку по картам, технику 
сборки-разборки автома-
та Калашникова, связь, — 
рассказывает Владимир. 
— Всё это может приго-
диться в поездке. Когда 
знаешь, как найти доро-
гу по картам, восполь-
зоваться рацией, ока-
зать помощь раненому, 
чувствуешь себя намно-
го увереннее. 

Скоро волонтёр снова 
отправится доставлять 
посылки в зону СВО, ведь 
сбор нужных вещей для 
бойцов продолжается.

Подробнее узнать 
об этом можно на 
сайте solidarnost.
moscow, горячая ли-
ния 8-800-222-6142.

Ольга СОКОЛОВА
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Волонтёры округа выгружают гуманитарный груз на позициях

Студент из Свиблова 
доставляет 

посылки бойцам

Волонтёры 
трудятся 

на делянке 
под Старым 
Осколом

Брёвна идут на блиндажи 
Электрик из Ростокина помогает заготавливать 

сырьё для защитных сооружений
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На Лианозовском 
проезде большая 
с т р ой к а:  з де сь 
р е к о н с т р у и р у -

ют платформу Лианозово 
МЦД-1, который соеди-
няет Лобню и Одинцово. 
Платформу свяжут пере-
ходом со станцией метро 
«Лианозово» Люблинско-
Дмитровской линии, кото-
рая тоже сейчас строится. 
Для пешеходов обу строят 
безопасный путь через ж/д.

Монтируют 
навесы

К станции Лианозо-
во подъезжает «Иволга». 
Машинист даёт предупре-
дительный гудок. Одно-
временно слышится звук 
рожка. Эти сигналы — для 
строителей. Во время ре-
конструкции движение 
поездов не прекращается. 
Сигналы предупреждают: 
поезд рядом! 

Рабочие обустраива-
ют две платформы бере-
гового типа. Они находят-
ся на сотню метров ближе 
к Дмитровке, чем старые. 
Платформы сдвинули, что-
бы протянуть от них под-
земный переход до стан-
ции «Лианозово» «салато-
вой» ветки метро. От ста-
рых платформ до метро идти 
было бы далеко и неудобно. 

Основания обеих плат-
форм готовы, идёт мон-

таж навесов. В перспек-
тиве, кстати, платформы 
станут островными: с про-

тивоположной стороны от 
них планируют проложить 
ещё два пути.

Два 
современных 
вестибюля

У станции МЦД-1 Ли-
анозово будет два вести-
бюля. Спускаюсь в север-
ный, он находится ближе 
к Дмитровскому шоссе. 
Слышится визг болгарки, 
видны искры: здесь вовсю 
идёт отделка. Именно из 
этого вестибюля можно бу-
дет пройти под землёй на 
станцию метро «Лианозо-
во». Переход строится одно-
временно с двух сторон: ра-
бочие идут навстречу друг 
другу — от метро и от плат-
формы. 

В вестибюле оборуду-
ют эскалаторы, лифты для 
людей с ограниченными 
возможностями здоро-
вья, поставят современ-
ные турникеты для опла-
ты проезда «Тройкой». 
Северный вестибюль и 
переход в подземку пла-
нируют открыть осенью, 
вместе с запуском станции 
«Лианозово» Люб линско-

Дмитровской линии. Юж-
ный вестибюль тоже стро-
ят. Сдать его планируют до 
конца этого года. 

Позаботятся 
о пешеходах

Подземные переходы 
под вестибюлями свя-
жут Лианозовский про-
езд и Дубнинскую улицу, 
обеспечив безопасность 
пешеходов, которым тре-
буется пересечь железно-
дорожные пути. Сейчас 
здесь есть только назем-
ный переход, фактически 
народная тропа. А проез-
жую часть Дубнинской 
улицы переходят по све-
тофору. Движение здесь 
оживлённое, многие спе-
шат на работу — на Лиано-
зовский электромехани-
ческий завод на Дмитров-
ском шоссе. Когда откро-
ют подземные переходы, 
аварийных ситуаций на 
«железке» и на автодоро-
ге должно стать меньше. 

Роман НЕКРАСОВ 

«Железку» и метро свяжут переходом

Новые платформы 
сдвинули на сотню метров 

ближе к Дмитровке
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Реконструкция станции МЦД-1 Лианозово близится к завершению

Попала под колёса 
на Илимской

Утром 21 августа водитель «Фольксва-
гена» сбил женщину у дома 4 на Илимской 
улице. Пострадавшая переходила дорогу в 
20 метрах от ближайшей «зебры». Скорая 
увезла её в больницу с закрытой черепно-
мозговой травмой и сотрясением мозга.

Столкнулись 
на Дмитровке

Утром 21 августа водитель «Инфинити» 
из-за несоблюдения дистанции врезался 
в ехавшую впереди «Киа». Авария произо-

шла у дома 165, корп. Е, на Дмитровском 
шоссе. Пострадала пожилая пассажирка 
«Киа», она самостоятельно обратилась в 
поликлинику с ушибом копчика.

Сбил электровелосипедиста 
в Алексеевском

Вечером 23 августа водитель автомобиля 
«Хёндай» при повороте с улицы Павла Кор-
чагина во двор дома 15 сбил доставщика 
еды на электровелосипеде, который ехал 
во встречном направлении. Пострадавше-
го увезла скорая, у него перелом пальца 
руки и ссадины.

Отдел Госавтоинспекции УВД по СВАО

ДТП

ре
кл
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36

Рабочие обустраивают две платформы берегового типа

09
88

ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ 

ZBULVAR.RU
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Октябрь 2002 года. 
В предрассветных 
сумерках водитель 
легковушки ехал по 

Дмитровскому шоссе и за-
метил человека: тот лежал 
без чувств на обочине и 
истекал кровью. Водитель 
уложил раненого на заднее 
сиденье автомобиля и ри-
нулся в больницу. Спасти 
пострадавшего медикам не 
удалось.

Следствие установило, 
что душегубов было двое. 
Одного задержали в тот же 
год, второго — совсем не-
давно. Подробности дела 
«ЗБ» рассказали оперупол-
номоченные отдела уго-
ловного розыска УВД по 
СВАО.

Искали деньги 
на водку

Работавший в Лианозове 
автослесарь часто выпивал 
с разнорабочим, который 
проживал в общежитии в 
том же районе. Мужчинам 
было по 30 лет. Однажды 
вечером у них закончилось 
спиртное, денег на добавку 
не было, и они захотели ко-
го-нибудь ограбить.

— Но сначала решили за-
ехать за какими-то веща-
ми в общежитие, — расска-
зывают в УВД по СВАО. — 
Мужчины вышли на Ко-
ровинское шоссе, чтобы 
поймать попутку. 

Подвезти их согласился 
москвич, который днём ра-

ботал водителем, а вечером  
таксовал на своих «Жигу-
лях». 

Один — с удавкой, 
второй — с ножом

Мужчины съездили в об-
щежитие и попросили того 
же водителя довезти их до 
Дмитровского шоссе.

— Сейчас там стоят но-
востройки, а 20 лет назад 
была промышленная зона 

с бывшим цементным заво-
дом, кругом лес и ни души, 
— продолжают оператив-
ники. — Автослесарь вы-
шел из машины, подал знак 
сообщнику, и тот с задне-
го сиденья накинул на шею 
водителя удавку. А первый 
подскочил и ударил жертву 
ножом в живот. 

Водителю чудом удалось 
вырваться. Он побежал к 
дороге, но разбойникии по-
гнались следом, повалили, 
нанесли ещё один удар.

— Потом злоумышлен-
ники вернулись в маши-
ну. Обыскали её, но ничего 
ценного не нашли и реши-
ли сдать авто на запчасти: 
у автослесаря были знако-
мые в подмосковном Дми-
трове, готовые купить ав-

томобиль без документов, 
— сообщили в УВД. 

Машину погнали 
в Дмитров

В Дмитров сообщники 
отправились без промед-
ления. На областном по-
сту ДПС сотрудники ГАИ 
дали сигнал к остановке, 
чтобы проверить докумен-
ты. Очень уж подозритель-
ной была манера езды. Ду-
шегубы попытались про-
рваться, но не справились 
с управлением и слетели в 
кювет. Выбрались из авто 
и скрылись в лесу.

— Автослесаря вскоре за-
держали по месту прописки 
в Саратовской области. За 
убийство он провёл в коло-

нии строгого режима 12 лет. 
Но всё это время говорить 
о соучастнике отказывал-
ся, — рассказали оперупол-
номоченные.

В этом году благодаря 
грамотной работе полицей-
ских УВД по СВАО осуж-
дённый согласился сотруд-
ничать со следствием и рас-
крыл детали, касающие-
ся его подельника. Были 
опрошены бывшие посто-
яльцы того самого обще-
жития, составлен фоторо-
бот и подозреваемого наш-
ли. Оказалось, что, хоть он 
и снимал комнату в лиано-
зовском общежитии, про-
писан был в подмосковном 
Пушкине, откуда потом пе-
ребрался в Мытищи. Рабо-
тал водителем. Женат, есть 
десятилетняя дочь. 

Родственники ниче-
го не знали о тёмном про-
шлом мужчины. При за-
держании он всё отрицал, 
но в итоге сдался и напи-
сал  явку с повинной. Те-
перь злоумышленник ждёт 
суда под стражей. 

Анна ГОНЧАРОВА 

Поймали убийцу 
спустя 20 лет

Грозился 
ограбить магазин 

в Лосинке
Ночью молодой человек 

зашёл в продуктовый мага-
зин на Изумрудной улице. 
Размахивая ножом, требо-
вал у продавцов и покупа-
телей отдать деньги, но в 
итоге взял со стойки сига-
реты и ушёл. Ранее он был 
привлечён к уголовной от-
ветственности  за  грабёж. 
С учётом позиции Бабуш-
кинской межрайонной про-
куратуры мужчина заклю-
чён под стражу.

В Бабушкинском 
поймали 

закладчика

На улице Менжинского 
полиция задержала подо-
зрительного мужчину. У 
него изъяли шесть свёрт-
ков с амфетамином и об-
наружили два тайника в 
подъезде неподалёку. В 
жилье на Староватутин-
ском проезде нашли фа-
совочные материалы и 
ещё одну партию нарко-
тика. Возбуждено уголов-
ное дело, подозреваемый 
под домашним арестом.

Обокрал 
даму сердца 
в Медведкове

У хозяйки квартиры на 
Широкой улице  сожитель 
украл 75 тыс. рублей, ко-
торые нашёл в записной 
книжке, пока женщины 
не было дома, и скрылся. 
Его задержали, Бабушкин-
ская прокуратура утверди-
ла обвинительное заклю-
чение. Мужчине грозит до 
пяти лет тюрьмы.

Анна ГОНЧАРОВА, 
Светлана РАВЕНСКАЯ

ХРОНИКА «02»

Жена и дочь 
понятия 
не имели 
о тёмном 
прошлом 
мужчины
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Оперативная съёмка: следственный эксперимент. 2023 год

Вину мужчина признал

«ЗБ» продолжает 
рубрику 
«Было дело» 
Здесь мы рассказываем 
о резонансных 
делах прошлых 
лет — нашумевших, 
необычных, запутанных, 
раскрытых спустя годы. 
Эту рубрику мы ведём 
в сотрудничестве 
с УВД по СВАО.

Соучастник жестокого преступления в Северном взят под стражу
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Жилой дом 122 
на проспекте 
Мира в Алек-
сеевском райо-

не был возведён в 1958 году. 
Недавно здесь провели пер-
вый со времён постройки 
капремонт.

Задумка главного 
архитектора

П-образный одиннад-
цатиэтажный дом, обли-
цованный кирпичом, про-
ектировала команда под 
управлением Иосифа Ло-
вейко, в те годы главного 
архитектора Москвы. Он 
создавал облик гостиницы 
«Советская» на Ленинград-
ском проспекте, админи-
стративного здания НКВД 
в Газетном переулке. Имен-
но он впервые заявил о не-
обходимости создания Тре-
тьего транспортного коль-
ца. А ещё Ловейко руково-
дил застройкой районов 
Бибирево и Лианозово. 

Дом 122 на проспекте 
Мира стал частью жилого 
ансамбля, куда входят также 
дома 118 и 120. Москововед 
Алексей Рогачев, который 
много лет изучает особен-
ности градостроительства, 
в своей книге «Проспекты 
советской Москвы. Исто-
рия реконструкции глав-
ных улиц города. 1935-1990» 
пишет, что подобные про-
екты забрасывали на пол-
пути и этот архитектурный 
комплекс — единственный в 
столице, достроенный поч-
ти до конца. Почти, пото-
му что на финальном этапе 
строительства проект попал 
под пресс новых постанов-
лений ЦК КПСС об устра-
нении излишеств в архитек-
туре. Из-за этого 122-й дом 
лишился большинства де-
коративных колонн, фрон-
тонов и эркеров. 

Тем не менее выглядела 
новостройка солидно. В со-
ветские времена её знали 
многие москвичи: на пер-

вом этаже располагался ма-
газин обуви, где продава-
ли югославские сапоги на 
«манке» — так называли 
модную в 1970-х годах свет-
лую каучуковую подошву. 

Промыли фасад, 
обновили кровлю

Время шло, обувной за-
крылся, а дом начал поти-
хоньку ветшать. Фасад по-
крылся пылью и копотью, 
кирпичная кладка начала 
разрушаться.  Всё это ис-
правили во время капре-
монта. Его проводил «Жи-
лищник района Отрадное», 
выигравший конкурс на 
выполнение работ. Как 
рассказал руководитель уч-
реждения Александр Де-
ревянко, особое внимание 

уделили фасаду: расчис-
тили и промыли, повреж-
дённые кирпичи заменили. 
Противоаварийная сетка 
на фасаде со временем по-
чернела, искривилась. Её 
заменили на новую и по-
красили в цвет фасада, те-
перь она не бросается в гла-
за и смотрится гармонично.

— Штукатурный руст, ко-
торым облицован первый 
этаж, привели в порядок и 
покрыли водоотталкива-
ющим слоем. Покрасили 
балконы, полностью обно-
вили кровлю. Цоколь тоже 

привели в порядок, некото-
рые его участки перестрои-
ли. Заменили системы по-
дачи горячей и холодной 
воды, отопления, — доба-
вил Александр Деревянко.

С двух деревянных две-
рей подъездов сняли ста-
рую краску, зашпаклевали 
спецсредством, затониро-
вали и залакировали. По-
добрали светильники для 
подъездов в стиле старой 
Москвы. Появились пан-
дусы для инвалидов и мам 
с колясками.

У приямков и входов в 

подвал во вдоре сделали 
высокие парапеты, чтобы 
обеспечить безопасность 
детей, которые посещают 
детский сад в левом крыле 
дома. Также во дворе об-
новили пожарные лестни-
цы. Выкрашенные в чёр-
ный цвет, они стали кон-
структивистским допол-
нением к аскетичному виду 
фасада со стороны двора.

— Мы давно ждали капи-
тального ремонта, и жите-
ли довольны качеством ра-
бот, — говорит старший по 
дому Владимир Фонарёв. – 
Моя соседка, которая жи-
вёт здесь очень давно, при-
зналась мне: вот я сейчас 
смотрю и вспоминаю этот 
дом, каким он был изна-
чально.

Михаил КОФАНОВ

Сюда ехали 
за югославскими сапогами

В советское время 
на первом этаже 

работал крупный обувной магазин

На проспекте Мира отремонтировали 
исторический дом

М
их

аи
л 
По

до
бе

д

Деревянные двери подъездов очистили от старой краски 
и покрыли лаком

М
их

аи
л 
По

до
бе

д

В порядок привели облицовку первого этажа

Во время сплава на бай-
дарках по рекам, проте-
кающим в парке «Яуза», 
определены участки, кото-
рые необходимо привести 
в порядок. В 6-километ-
ровом рейде участвовали 
председатель Мосгордумы 
Алексей Шапошников, ди-
ректор парка «Яуза» Алек-
сандр Сапронов, предста-
вители Департамента кап-
ремонта, Мосводостока, 
активисты-экологи.

— По итогам сплава-

рейда мы проведём круг-
лый стол с участием не-
обходимых ведомств для 
определения работ на 2024 
год, — сказал Алексей Ша-
пошников. — К сожале-
нию, мы увидели прояв-
ления равнодушия неко-
торых горожан к природе: 
в самой реке и на её бере-
гах немало бытового  му-
сора. Думаю, что в бли-
жайшее время проведём 
в парке субботник. Более 
сложной работой, связан-

ной с очисткой русла, его 
углублением и укреплени-
ем берегов, займутся спе-
циалисты городского хо-
зяйства. 

Также Алексей Шапош-
ников предложил следую-
щей весной провести фе-
стиваль сапов на Яузе. 

— Здесь есть места для 
занятий и профессиональ-
ным спортом, и любитель-
ским, — отметил он.

Игорь 
СМИРНОВ 

Пр
ес

с-
сл

уж
ба

 М
ГД

Алексей Шапошников во время сплава-рейда 

Русла рек в парке «Яуза» 
приведут в порядок 

ИТ
АР

-Т
АС

С

Такой вид открывался на дом 122 и другие здания архитектурного ансамбля в 1967 году
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Сезон арбузов в самом 
разгаре. Сочные, сахар-
ные, конечно,  долго на 
тарелке не залежатся. 

Но что делать, если арбуз  ока-
зался  недоспелым или не-

сладким? Ответ на этот 
вопрос дал шеф-повар 

Александр Цыга-
нов, который ра-

ботает на Мала-
хитовой улице. 

1 Быстрое 
варенье

Если вы сладкоежка, мо-
жете сделать варенье. 

— Мякоть арбуза нарезаем 
мелкими кубиками, очищаем 
от косточек, кладём в кастрю-
лю и засыпаем сахаром. Прав-
да, если арбуз  совсем  уж не 
сладкий, на два кило мякоти 
потребуется столько же кило-
граммов саха ра, — рассказы-
вает шеф-повар. — Варим на 
медленном огне ми нут 40-50, 
чтобы выпарилась вода, под 

конец добавляем сок ли-
мона. Остужаем и 

можно садить-
ся пить чай 
с вареньем.

2 Салат 
с маслинами 

и сыром
Не слишком сладкий арбуз 

— подходящий ингредиент 
для салата. 

— Я нарезаю арбуз крупны-
ми кусками — по 20-30 грам-
мов, — рву руками листья са-
лата, например айсберга или 
романо, беру свежие фрукты, 
которые есть дома, маслины 
и сливочный сыр, — делится 
рецептом Александр Цыга-
нов. — Для заправки смеши-
ваю  оливковое масло, мёд и 
лимонный сок по вкусу. Се-
мье очень нравится.

3 Деликатес 
для гурманов

Солёные огурцы и поми-
доры по вкусу многим, а вот 
о солёных арбузах слышали 
далеко не все.  Хотя традиция 
засаливать эту ягоду на Руси 
известна  давно, особенно она 
популярна в южных регионах.  
Деликатес на любителя, но 
попробовать  стоит. 

— Арбуз нарезаем с кожу-
рой на треугольники. Делаем 
рассол — на 2 литра воды по 
50  граммов соли, сахара  и 
уксуса. Кипятим. Когда чуть 
остынет, закладываем арбуз 
в рассол. На следующий день 
можно есть.

4 Жареный 
треугольник

А вот, пожалуй, самый не-
обычный рецепт — жарено-
го арбуза — пришёл к нам из 
Китая.

— Предварительно остудите 
арбуз в холодильнике, потом 
достаньте и нарежьте неболь-
шими треугольниками. В яич-
ный белок добавляем немного 
сахарной пудры и крахмала, 
взбиваем до консистенции те-
ста для оладьев. Кусочки арбу-
за сначала обваливаем в муке, 
а потом во взбитом белке. Об-
жариваем на сливочном масле 
20-30 секунд с каждой сторо-
ны. Арбуз будет снаружи горя-
чий, а внутри останется холод-
ным, — объяснил шеф-повар. 

Ирина ЛЬВОВА
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Четыре блюда из полосатой ягоды, которые легко приготовить дома
Кулинарными 

секретами 
поделился 
шеф-повар 
Александр 
Цыганов 

из Ростокина

Арбуз не сладкий? Засолите!

Для китайского 
рецепта 

вам понадобятся 
мука 

и яичный белок



13ЗВЁЗДНЫЙ БУЛЬВАР   |    30 (837) август 2023

Влад Коноплёв про-
славился, сыграв 
роль Андрея Кня-
зева в нашумевшем 

онлайн-сериале «Король и 
Шут», посвящённом одно-
имённой российской панк-
группе. А начал сниматься в 
кино Влад, будучи ещё сту-
дентом ВГИКа. Об учёбе в 
легендарном вузе Влад рас-
сказал «ЗБ».

Сначала учился 
на юриста

— Влад, в одном интер-
вью ты рассказывал, что 
в детстве не планировал 
быть актёром. Почему же 
решил идти во ВГИК?

— Я пришёл к этому ре-
шению не сразу. Сначала, 
приехав в Москву (Влад ро-
дом из города Ливны Ор-
ловской области. — Ред.), 
поступил в юридический 
колледж. Мне нравилось 
жить в Москве, нравилось 
заниматься саморазвитием 
и меняться. Денег на жизнь 
не хватало, и я стал подра-
батывать, снимаясь в мас-
совке и эпизодах. Я даже 
стал подумывать о посту-
плении в театральный вуз. 
Однажды, гуляя в районе 
Кузнецкого Моста, увидел, 
как актёр Саша Петров чи-
тает стихи. Многие оста-
навливались послушать, 
остановился и я. А он вдруг 
спросил: «Кто хочет почи-

тать стихи?» Я вызвался, 
потому что всегда любил 
поэзию и регулярно читал 
стихи на разных меропри-
ятиях в колледже. После 
этого я окончательно ре-
шился получить актёрскую 
профессию, проходил кон-
курсы в пяти вузах. Меня 
взяли во ВГИК.

— Новая профессия по-
нравилась?

— Конечно. Моя жизнь 
перевернулась. У меня от-
крылись глаза и на профес-
сию, и на людей, и на себя. 
Не сразу, конечно. Когда ты 
приходишь на первое заня-
тие, лежишь на полу и мы-
чишь, это кажется доволь-

но странным. Я ловил себя 
на мысли: «Зачем мы это де-
лаем?» Но этот процесс был 
недолгим. Я с 1-го курса по-
нял, что всё это необходи-
мо для того, чтобы потом 
много работать в кино, в те-
атре. Тогда же я задумался 
о дальнейшей карьере: по-
старался найти себе аген-
та, интересовался кастин-
гами. Бывало, что педагоги 
или староста выговарива-
ли мне за то, что я пропу-
стил какое-то занятие, а я 

отвечал: «Я был на пробах, 
и я разберусь, как мне всё 
сдать». Надо мной, бывало, 
даже посмеивались. В итоге 
я был прав: работать лучше 
начинать рано.

Во ВГИК мчались 
на такси

— Есть любимые места 
в Москве?

— Обожаю Китай-город, 
Чистые пруды, Покровку, 
Хохловский переулок… 
Там протекает настоящая 
современная московская 
жизнь. И конечно, особое 
место для меня — это район 
ВДНХ и улица Бориса Га-

лушкина, где я жил в обще-
житии ВГИКа. До сих пор, 
проезжая мимо этих мест, 
получаю огромное удоволь-
ствие. Столько воспоми-
наний!

— Что прежде всего 
вспоминается?

— Помню, как я сутки 
стоял, чтобы заселиться 
в общежитие, и, конечно, 
нашу студенческую жизнь. 
А ещё сразу вспоминаются 
таксисты, которые дежу-
рили у общежития и всег-

да подвозили тех, кто 
опаздывал на занятия. 
Так и стоит перед гла-
зами: просыпаешься, 
смотришь на часы, 
понимаешь, что в 9.15 
у тебя занятие, выбе-
гаешь сломя голову… 
А до института пеш-
ком — минут пятнад-
цать. И вот тут всег-
да помогали бомби-
лы. За поездку они 
брали 100 рублей. 
Мы скидывались, 
и получалось недо-
рого. Зато никогда не 
опаздывали!

Ухватить 
взгляд, 
походку, 
манеры

— Ты сыграл рок-
музыканта Андрея 
Князева — Князя. А какие 
у тебя самого отношения с 
музыкой?

— Я люблю слушать му-
зыку. Недавно, например, 
с огромным удовольствием 
посмотрел документальный 
фильм про группу Nirvana 
и Курта Кобейна. Иногда, 
глядя на то, как музыканты 
кайфуют на сцене, я думаю 
о том, что тоже хотел бы по-
лучать такие эмоции. Но со-
брать собственную группу 
не готов, ведь я не сочиняю 
ни музыку, ни тексты.

— Сложно было вжить-
ся  в образ реального 
человека?

— Я смотрел много ви-
део с А н дреем К н язе-
вым — интервью, кон-
церты. Старался ухватить 
взгляд, походку, манеру 
поведения на сцене. Но 
по-настоящему помогла 
мне его сыграть одна из 
личных встреч. Это была 
долгая встреча, Андрей 
рассказывал мне о себе, 
о своей жизни. Было ин-
тересно понять, как ме-
нялся с течением време-

ни его характер, как он 
развивался с музыкаль-
ной точки зрения, какая 
у него была внутренняя 
мотивация, которая по-
могала бороться с неу-
веренностью. После этой 
встречи мне стало гораз-
до легче его играть. Един-
ственное, что я не смог 
сделать, так это попра-
виться, чтобы достичь 
большего сходства. Но, 
к счастью, этого не тре-
бовалось.

Беседовала 
Елена ХАРО

Актёр сериала «Король и Шут» рассказал, 
как вживался в роль панка

Влад Коноплёв: 
Сыграть Князя помогла 

личная встреча

ПЕРСОНА

Поступить в творческий вуз 
решил, когда читал стихи 

на Кузнецком Мосту
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Жителям СВАО 
с е р е б р я н о г о 
возраста теперь 
доступно ещё 

больше общественных про-
странств, где можно посе-
щать  клубы по интересам 
или создать свой собствен-
ный клуб, заниматься спор-
том, общаться. Новые цент-
ры московского долголетия 
(ЦМД) заработали в трёх 
районах.

ЦМД «Бабушкинский-2» 
расположился в здании 
бывшего отдела ЗАГС на 

ул. Мен ж инского, 23, 
корп. 1. 

— В спортза ле мож-
но заниматься гимнасти-
кой, фитнесом, йогой. В 
шумной гостиной играют 
в бильярд. Есть тихая го-
стиная с библиотекой, ме-
диагостиная, где проходят 
занятия по проекту «Освой 
гаджет», работает кулинар-
ная студия, — рассказала 

начальник Управления со-
циальной защиты населе-
ния СВАО г. Москвы Ва-
лентина Кудряшова.

Центр обеспечен моль-
бертами, музыкальными 

инструментами, спортив-
ным инвентарём. 

— Я очень рада, что в 
Бабушкинском районе от-
крылся второй центр. Удоб-
ное расположение рядом с 

метро, просторные, светлые 
помещения — это сделает 
ЦМД точкой притяжения 
для жителей старшего по-
коления, — отметила му-
ниципальный депутат Ба-

бушкинского района Еле-
на Бутрина.

Ещё один центр открыл-
ся в Останкинском райо-
не — на ВДНХ, слева от 
Главного входа, на просп. 
Мира, 119, стр. 227. Рабо-
тают уже четыре клуба: би-
льярдный, танцевальный, 
теат ральный и по освоению 
гаджетов. Гостям доступ-
ны восемь пространств: 
творческая мастерская, 
актовый зал с гримёркой, 
кули нарная студия, шум-
ная, тихая гостиные и ме-
диагостиная, спортивный 
и тренажёрный залы.

А центр «Ярославский» на 
Палехской ул., 14, приглаша-
ет москвичей на занятия в 
поэтическом клубе, в клу-
бах оздоровительной гим-
настики, настольных игр, 
кройки и шитья и по осво-
ению гаджетов. Вскоре от-
кроются клубы «Нескучная 
рыбалка», «Фейсфитнес», 
«Тайны здорового питания», 
«Русская грамота», «Сквозь 
поколения», «Нумерология», 
«Бардовские вечера».

Оксана МАСТЮГИНА

Центры открыты ежедневно 
с 10.00 до 20.00. Справки 
по тел. (495) 870-4444. 
Расписание — на сайте 
dszn.ru в разделе «Центры 
московского долголетия»

В Ярославском 
будут 

собираться 
барды 

и рыбаки

Кинолекция 
в Бибиреве

30 августа в 15.00 в 
ДК «Темп» (Шенкурский 
пр., 3а) состоится лекция 
с показом фрагментов 
фильмов 1940-50-х го-
дов. Гостей познакомят 
с биографиями Лидии 
Смирновой, Михаила 
Жарова, Людмилы Цели-
ковской и Николая Рыб-
никова. Посещение бес-
платное (18+). Справки 
по тел. (499) 908-9508.

Велопрогулки 
на ВДНХ

3 и 10 сен-
тября в 10.00 
можно при-
соединить-
ся к бесплатным заез-
дам на велосипедах под 
руководством мастера 
спорта международно-
го класса Алексея Сав-
ченко, узнать интерес-
ные маршруты и полез-
ные упражнения. Сбор у 
пункта проката рядом с 
павильоном №44 (12+). 
Регистрация доступна 
по QR-коду. 

Винтажная 
выставка 

на Ярославке
С 4 по 17 сентября в 

Московском многофунк-
циональном культурном 
центре (Ярославское ш., 
124) будет идти выстав-
ка винтажной аудиоап-
паратуры. Покажут, на-
пример, фонограф Тома-
са Эдисона, граммофон 
фрейлины император-
ского двора Николая II, 
музыкальный автомат 
джук-бокс. Вход сво-
бодный (0+). Справки 
по тел. (499) 705-6027.

Ирина ЛЬВОВА

АФИША

от актрисы Наталии Селивёрстовой

КУЛЬТСОВЕТ

Тем, кто хочет окунуть-
ся в мир романтических 
тургеневских героев, сове-
тую посмотреть спектакль 
«Фауст», поставленный ре-
жиссёром Верой Камышни-
ковой в Театре имени Ма-
яковского. Этот не самый 
известный  рассказ  Тур-
генева о любви режиссёр 
превратила в мистическое 
действо. Главный герой по-
сле долгой разлуки встре-

чает прежнюю любовь, его 
поражает её юный облик, 
хотя она замужняя женщи-
на, мать троих детей. Ему 
хочется «разморозить её 
душу». Помогает в этом кни-
га  — «Фауст» Гёте. Женщи-
на потрясена гениальным 
произведением, и богатое 
воображение приводит к 
тому, что сюжет перетекает 
в реальную жизнь, перево-
рачивая её с ног на голову. 

Посмотрите спектакль «Фауст»
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Владимир Николаевич Прокудин уже оценил инструмент в ЦМД Ярославского района

Открылись три новых центра 
московского долголетия
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Новая студия классиче-
ской хореографии для де-
тей 4-12 лет «Чиполлино» 
начнёт работать с сентября 
в  филиале «ЭПИ-Алтуфье-
во» спортивно-досугового 
центра «Кентавр». 

— На занятиях дети будут 

учиться слышать музыку, ко-
ординировать движения, — 
рассказывает руководитель 
студии Мария Перетятько. 
— В форме игры мы будем 
осваивать балетную терми-
нологию  и  пробовать пер-
вые движения на балетном 

станке. Под музыку из бале-
тов Петра Чайковского, Ка-
рена Хачатуряна, Лео Делиба 
дети будут импровизировать 
в танце так, как им подска-
зывает интуиция. 

Мария Перетятько — 
профессиональная бале-

рина и хореограф. Она ра-
ботала в Москве в Театре 
Смирнова-Голованова, уча-
ствовала в балетах 
«Лебединое озеро», 
«Спящая красави-
ца», «Щелкунчик», 
«Жизель», препо-

давала классическую хо-
реографию и ставила тан-
цы в театре «Мел». 

Занятия будут про-
ходить по адресу: Пу-
тевой пр., 12. Запись по 
тел. (499) 901-4030.

Ирина ЛЬВОВА

«Кентавр» приглашает в детскую студию балета
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Дэнди
Добрый, послушный пёс 3-4 

лет. Спокойно гуляет на повод-
ке, быстро привыкает к новым 
людям. Рост в холке — 45 см, вес 
— 22 кг. Здоров, привит, кастри-
рован. 

  Опекун: 8-910-451-3757, 
Александра.
Приют «Дубовая роща»: 
пр. Дубовой Рощи, вл. 23-25

Боба
Активный и любознатель-

ный, станет отличным ком-
паньоном для долгих прогу-
лок. Ему 4 года, рост в холке 
всего 40 см. Здоров, привит, 
кастрирован.

  Опекун: 8-916-236-8525, 
Юлия.
Приют «Красная сосна»: 
ул. Красная Сосна, 30

ОНИ ИЩУТ ХОЗЯИНА

Смоки
Этой кошечке 1 год. Ла-

сковая, общительная, но в 
то же время независимая. 
Любит охотиться на игруш-
ки. Здорова, привита, стери-
лизована. Приучена к лотку. 
Опекуны: 8-910-451-7018, 
Елена; 8-905-757-4166, 
Мария Львовна.

  Приют «Искра»: 
ул. Искры, 23а

Шум дороги в мегаполи-
се — явление неизбежное. 
В дневное время это при-
вычно и не доставляет осо-
бых неудобств, а вот услы-
шать рёв мотора посреди 
ночи неприятно. На таких 
«ночных гонщиков», кото-
рым нравится газовать на 
опустевших дорогах, когда 
все спят, пожаловалась в ре-
дакцию жительница дома на 
проспекте Мира. Мы спроси-

ли читателей, досаждают ли 
им шумные водители в ноч-
ное время. 

Участие в опросах на сай-
те и в телеграм-канале «ЗБ» 
приняли почти 220 человек. 
14% опрошенных сообщи-
ли, что никогда не сталки-
вались с таким поведени-
ем автомобилистов. Ещё 
24% отметили, что им дово-
дилось встречать шумных 
водителей, но редко. Боль-

шинство же, а именно 62%, 
признались, что любители 
покататься на машинах без 
глушителя и мотоциклисты 
с ревущим мотором часто 
им досаждают. Надеемся, 
что водители обратят вни-
мание на этот опрос и поста-
раются не нарушать режим 
тишины в ночное время, тем 
более что особо шумных во-
дителей будут штрафовать.

Иван ПЕТРОВ

ВАШЕ МНЕНИЕ

В павильоне «Умный город» на ВДНХ тестируют 
инновационные разработки. 

В их числе — робот-доставщик «AI Колобок». 
Это самоходный шар с компьютерным зрением, который 
сможет доставлять мелкие посылки, документы, продукты 

Наш следующий вопрос: 

А как вы относитесь 
к умным гаджетам?

Голосуйте 
на сайте 
«Звёздного 
бульвара» 
zbulvar.ru
в разделе 
«Опрос» 

и в телеграм-
канале 
t.me/zb_svao

Шумных водителей 
пока ещё много

Читайте «Звёздный бульвар» и в Телеграме!
Новости Северо-Восточного округа можно читать в мес-

сенджере Телеграм. Здесь пуб ликуются статьи из свежего 
номера газеты и заметки, только что написанные нашими 
корреспондентами. Тематика прежняя: общественно-поли-
тическая и хозяйственная жизнь Москвы и округа, интер-
вью с интересными людьми, криминальная хроника, афи-
ша. Подписаться на наш канал можно по ссылке t.me/zb_svao.

 Отлично! Умная бытовая техника облегчает 
повседневную рутину.

 Нейтрально. Есть — хорошо, нет — обойдёмся и без них. 
 Негативно: думаю, гаджетов стало слишком много.
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Бабушка подарила Наташе 
говорящую куклу. Та её вклю-
чает и слышит:

— Привет, подружка, давай 
поиграем.

Наташа на полном серьёзе:
— Какая я тебе подружка? 

Ты моя дочь!

— Мам, а у бабушки с де-
душкой дети вообще есть?

— Наташенька, хорошо про-
шёл день в детском садике?

— Детский сад не для это-
го создан.

Услышала, как бабушка го-
ворит своей знакомой, что 
французский язык очень кра-
сивый, и интересуется:

— Бабуль, а когда у меня 
французский язык вырастет?

В парикмахерской с изум-
лением разглядывает жен-
щину с фольгой в волосах и 
спрашивает:

— Мам, а почему тут одних 
делают красавицами, а дру-
гих… как Баба-яга?

До ро гие чи та те ли! При сы лай те нам фотографии сво их детей и инте ресные истории о них: zb@zbulvar.ru

По горизонтали: Интернет. 
Тюк. Стандарт. Сократ. Кетчуп. 
Академик. Лимит. Лещина. Ро-
жок. Лаз. Трепак. Анка. Сочи. 
Спас. Акела. Старуха.

По вертикали: Физкультура. 
Томление. Трасса. Растяпа. Окоп. 
Час. Слаломист. Тондо. Дек. 
Клещ. Театр. Милн. Акинак. Ка-
тет. Казарма.

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 
Всероссийский фести-

валь «Александрова доро-
га» проходит уже в третий 
раз. Реконструкторы по-
вторяют путь Александра 
Невского и его дружины. 
Они стартовали в июле с 
берегов Чудского озера, а 
завершат поход в сентябре 
в Городце, где закончил-

ся земной путь благовер-
ного князя. Двухсоткило-
метровый маршрут прохо-
дит через восемь регионов 
и шесть особо охраняе-
мых природных террито-
рий. Одна из остановок 
— в национальном пар-
ке «Лосиный Остров». 
19  августа недалеко от 

входа в парк со стороны 
улицы Проходчиков раз-
вернулась фестивальная 
площадка: выступали 
всадники, шли мастер-
классы по историческо-
му фехтованию, стрель-
бе из лука, изготовлению 
народных кукол. 

Галина ПОГОДИНА

ФОТОФАКТ

«Когда у меня французский 
язык вырастет?» 
Наташа, от 3 до 5 лет 

ДЕТСКИЙ ЛЕПЕТ

СКАНВОРД

— Мамочка, сегодня у нас 
в школе сокращённое роди-
тельское собрание.

— Что значит «сокращён-
ное»?

— Ты, я и директор…

— Здравствуй, Иван-ца-
ревич! Мы получили твою 
стрелу. К сожалению, сейчас 
все лягушки заняты, но твоя 
стрела очень важна для нас. 
Оставайся на линии…

Чтобы легко поддержать 
разговор о сериале, который 
вы не смотрели, просто скажи-
те: «Первый сезон был лучше».

АНЕКДОТЫ
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Сейчас, когда урожай ягод в ос-
новном собран, самое время 
испечь сладкий пирог. Акт-
риса Галина Бокашевская 

предлагает читателям «ЗБ» взять за 
основу блюда чёрную смородину. 

Ягоды очистить, вымыть и обсу-
шить. Соединить в миске манку, 
муку, сахарный песок, разрыхли-
тель, соль и ванилин. Хорошень-
ко перемешать. Дно формы для 
выпечки застелить пергаментом. 
Треть смеси высыпать в форму и 
разровнять. Сверху выложить по-
ловину смородины и присыпать по-
ловиной оставшейся смеси. Сверху 
снова выложить ягоды и высыпать 
оставшуюся смесь. Натереть хо-

лодное сливочное масло, чтобы 
оно равномерно покрыло пирог, 
и присыпать всё сахаром (1-2 ст. 
л.). Отправить пирог в разогретую 
до 180 градусов духовку. Выпекать 
около 40 минут.

Ирина МИХАЙЛОВА 

ЗВЁЗДНЫЙ РЕЦЕПТ

от актрисы Галины Бокашевской 
Пирог со смородиной 
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• чёрная смородина — 
250 г, 

• манная крупа — 150 г, 
• мука — 130 г, 
• сахарный песок — 

160 г, 
• масло сливочное — 

100 г, 
• разрыхлитель — 2 ч. л., 
• ванилин — на кончике 

ножа, 
• щепотка соли 

ИНГРЕДИЕНТЫ 

Лосиный Остров стал 
площадкой фестиваля 

«Александрова дорога»
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Не принесли очередной номер 
газеты? Звоните! Тел. единого 

контакт-центра редакции 

(499) 647-6828
с 10.00 до 17.30, пн. — пт.


